

COLEGIOS Los profesionales riojanos atisban un crecimiento económico, pero más despacio de lo imaginado

Tras la pandemia, una lenta recuperación

REDACCIÓN

Logroño. Los **colegios oficiales** aglutinan en torno a ellos a buena parte de los profesionales riojanos y ejercen de cualificados observadores de la realidad regional.

La llegada de los fondos Next Generation era esperada con optimismo hace uno años, cuando Europa comenzaba a movilizar los euros que habrían de regar el erial en el que la pandemia había convertido el Viejo Continente, y por tanto, también a España.

Doce meses después algunos de ellos lamentan el no haber sido tenidos en cuenta para la canalización de esos fondos, otros reconocen que su voz no ha sido suficientemente escuchada y en otros casos, admiten un diálogo fluido con la Administración para tratar de dar su opinión en el ámbito en el que desarrollan su actividad profesional. No obstante, en lo que coinciden casi todos los **colegios profesionales** que intervienen en la actividad productiva es que la economía



Un sanitario gestiona realiza el análisis de pruebas para detectar el Covid. J.R.

Los colegios 'tecnológicos' reclaman más vocaciones para poder dar respuesta la demanda de perfiles

Algunos sanitarios piden aumentar su presencia (o entrar) en el sistema público de salud, «por el bien general»

se está recuperando, que las ayudas surgidas al amparo de los fondos europeos están contribuyendo a minimizar los daños del COVID-19, pero también en que la recuperación económica es mucho más lenta de lo que se auguraba hace doce meses.

La vacunación generalizada despertó el optimismo, pero ahora la situación ha devuelto al ciudadano (y consecuentemente también a los profesionales de cualquier ámbito) a la realidad, y aunque algunos reconocen una tasa de desempleo casi nula en su colectivo (principalmente, las profesiones más tecnológicas) hay quien también señala que el problema ya no es tanto el índice de desempleo como la precariedad laboral de los puestos de trabajo.

Esfuerzo reconocido

Entretanto, las profesiones sanitarias todavía se están recuperando del esfuerzo titánico realizado durante más de dos años (y todavía no han acabado) de lucha contra una enfermedad que resultó letal, pero también admiten que el reconocimiento social alcanzado –que casi nunca se corresponde con el de la Administración y menos en forma monetaria– les anima a seguir en la primera línea. A la vez, otros sanitarios solicitan su entrada o una mayor presencia en el sistema público de salud, «no por el colectivo, sino porque será un bien global para la sociedad».

Las profesiones tecnológicas piden más vocaciones para tratar de dar respuesta a la demanda de perfiles de ese tipo para poder llevar a cabo una digitalización que se antoja clave, según opinan casi todos, y para la que muchos se declaran estar preparados.

Entretanto, los colegios relacionados con el ámbito de la ingeniería y la construcción tratan de adaptarse a las nuevas necesidades surgidas tras la pandemia con el cambio de paradigma en torno al hogar ideal. Además, tratan de lidiar con dos nuevos factores que han entrado, con fuerza en todas las ecuaciones: eficiencia y sostenibilidad y algunos, incluso apuntan como nuevos factores de compra, en el caso de la vivienda hasta rivalizando abiertamente con el precio y la ubicación.